
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ort:  Gasthof Oberort, Au 

Anwesende: Behindertensportgruppe Zimmerberg/Wädenswil, Eisbahn Wädenswil, 
Fitness Club Wädenswil, Fussballclub Wädenswil, Handballclub Wä-
denswil, Kletterverein rüümli, Männerturnverein Wädenswil, Oberstufen-
schule Wädenswil, OL-Sektion Wädenswil, Pistolenschiessverein Wä-
denswil, SAC Hoher Rohn, Schützenverein Wädenswil, Schwingklub 
linkes Zürichseeufer, Seeclub Wädenswil, SLRG Wädenswil, Sportverein 
TRIPLES, Stadt Wädenswil, Strickhof, SVKT Fruensportverein Wädens-
wil, Tennisclub Neubüel, Tischtennis-Club Wädenswil, TSV Ticino Sport-
Verein, Turnverein STV, UHC Wadin-Knights, Velo-Club Wädenswil, 
Verkehrsverein Wädenswil, Yacht Club Au, ZHAW 

Gäste: Yvonne Tanner und Pius Schelbli (IRS), Philipp Wagner und Si-
mon Langenegger (Turnverein Schönenberg), Stefan Baumgartner (Wä-
denswiler Anzeiger), Ruedi Bollhalder (Revisor) 

Entschuldigt: ASVZ, Budo Schule, Curling Club Wädenswil-Zimmerberg, Güeter-
schuppe BMX- und Skateclub Wädenswil. Kavallerieverein Wädens-
wil/Umgebung, Modellfluggruppe Wädenswil, Quartierverein Au, 
Schwimmverein SVW 85, Ski-Club Wädenswil, Tennis Club Wädenswil, 
Tennishalle Neubühl, Verein Kind und Bewegung, wädivolley, WingTsun 
Kung Fu, OSW Martin Gross vertreten durch Paul Schönbächler;  

Unentschuldigt:  

Traktanden 

1. Begrüssung 

Der IWS Präsident Roli Fässler begrüsst alle Anwesenden, besonders den Stadtrat Phi-
lipp Kutter, Jonas Erni und Sebastian Epp. die Ehrenmitglieder Hanspeter Högger und 
Paul Schönbächler sowie die IRS-Vertreter und den TV Schönenberg vertreten durch 
Philipp Wagner und Simon Langenegger. 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Da keine brisanten Themen zur Abstimmung gelangen, wird auf die Wahl der Stimmen-
zähler verzichtet. 

3. Protokoll der DV vom 21. März 2017 

Das Protokoll der DV 2017 wurde zu Handen der Vereine im Internet aufgeschaltet. Da 
keine Änderungen vorliegen, wird das Protokoll genehmigt und der Verfasserin, Miriam 
Isenring, verdankt. 

4. Abnahme des Tätigkeitsberichtes 2017 

Der Präsident verzichtet auf die Verlesung des Tätigkeitsberichts, da dieser auf dem In-
ternet publiziert und versandt wurde. 

Protokoll der 41. Delegiertenversammlung 
vom Dienstag, 20. März 2018, 19.00 Uhr 



Roli geht auf einige Punkte ein: 

Sportlerehrung: Die Sportlerehrung war auch dieses Jahr ein Erfolg. Speziellen Dank 
geht an die beteiligten Vereine TTCW und Budoschule, welche mit einem Showblock für 
den unterhaltsamen Teil sorgten, wie auch an die Stadt Wädenswil für die finanzielle 
Unterstützung sowie dem IWS-Vorstand für die Organisation. 

Weitere wird unter dem Traktandum 10 noch über die Sporthalle Ort und die Sportstadt 
informiert. Die Vereine werden gebeten, Berichte unserem Webmaster für Publikationen 
auf der IWS-Homepage zuzustellen. 

Die Versammlung genehmigt den Bericht einstimmig. 

5. Abnahme der Jahresrechnung 2017 und des Revisorenberichtes 

Roli geht kurz auf die Subventionen ein. Die Fr. 180'000.- wurden anteilsmässig an 28 
Vereine verteilt. Die Aufteilung ist etwa gleich wie in den letzten Jahren. Alle Vereine 
werden gebeten bis 1. April 2018 die neuen Subventionsgesuche einzureichen. 

Der Sportbus wurde an 32 Mitglieder von IWS oder von IRS, 6 nicht Mitglieder und 10 
andere vermietet. Die Anzahl Mieten ist etwa gleich. Die Einnahmen sind etwas weniger 
als in den Vorjahren. 

Jahresrechnung (Renato): Das Defizit beim Sportbus von Fr. 5000.- war auf einen grös-
seren Service zurückzuführen. Bremsen mussten ersetzt werden, neue Winterreifen 
und diverse weitere kleinere Reparaturen mussten vorgenommen werden. Es wurde 
etwas weniger in den Busfonds einbezahlt. Die letztjährige DV und das Helferessen wa-
ren günstiger, da weniger gekommen sind. Die Jahresrechnung schliesst mit einem 
Gewinn von Fr. 199.25. 

Neues Vermögen: Fr. 40'117.95  

Ruedi Bollhalder liest den Revisorenbericht vor und empfiehlt den anwesenden Dele-
gierten dem IWS-Vorstand Decharge zu erteilen. 

Der Jahresrechnung 2017 wird ohne Gegenstimme und Enthaltung zugestimmt.  

Roli bedankt sich beim Financier und den Revisoren. 

6. Budget 2018 

Kassier Renato Gelpi erläutert kurz das Budget 2017. Es bewegt sich etwa im selben 
Rahmen wie das vom Vorjahr. Auf den Folien hat es bei den Sponsorenbeiträgen der 
Clientis einen Fehler, es sollten 2'000 anstatt 3'500 Fr. sein. Die ausgedruckten sind je-
doch korrekt 

Das Budget 2018 wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 

7. Wahl des Vorstandes und der Revisoren 

Gary Seitz, Christian Alder, Renato Gelpi, Matthias Limacher, Thomas Schürmann und 
Miriam Isenring stellen sich für ein weiteres Jahr zur Verfügung. Alle werden von der 
Versammlung in globo einstimmig gewählt. 

Gary Seiz lässt den Präsidenten Roland Fässler von der Versammlung für ein weiteres 
Jahr wählen. Er wird von der Versammlung mit einem grossen Applaus für ein weiteres 
Jahr in seinem Amt bestätigt. 

In ihrem Amt als Revisoren werden Ruedi Bollhalder und Stephan Jöhl (STV) mit einem 
Applaus wiedergewählt. 

Der Vorstand möchte Sonja Grämiger als Ehrenmitglied aufnehmen und bedankt sich 



bei Ihr für die geleisteten Arbeiten. Sie war 16 Jahre lang im Vorstand tätig. 

Die Eisbahn Wädenswil möchte wieder assoziiertes Mitglied werden. Sebastian Epp hat 
noch kurz das Wort. Die Versammlung heisst die Eisbahn mit einem Applaus wieder 
willkommen. 

8. Anträge der Mitgliedervereine 

Bis zum Eingabetermin 1. März 2018 wurden keine Anträge von den IWS-
Mitgliedervereinen eingereicht. 

9. Anträge Vorstand 

Keine 

10. Diverses, Informationen 

Sportstadt:  

Jonas Erni erklärt, was die Sportstadt ist. Es soll eine Arbeitsgruppe geben, die sich 
mehrmals jährlich treffen soll. Neben den Mitgliedern des IWS-Vorstandes werden 4 
IWS Vereine, Personen aus der Verwaltung und weitere Akteure der Gruppe beisitzen.  

Chrigel Alder: Für Anliegen seitens der Vereine, welche in politische Richtung gehen, ist 
immer noch die IWS Anlaufstelle. 

Gary Seitz: Es wurde im Rahmen der Sportstadt Wädenswil eine 20% Stelle geschaffen 
welche der IWS angegliedert ist. Die Anforderungen und weitere Einzelheiten zur Stelle 
sind auf der IWS-Homepage aufgeschaltet. Ein grosser Dank geht an die Stadt und im 
Speziellen an Sebastian Epp. 

Sporthalle Ort, Au: 
Philipp Kutter informiert über den bisherigen Verlauf, sodass alle auf demselben Stand 
sind. Das Projekt sieht eine 3-fach Turnhalle im Osten des Schulhaus Ort vor. Zudem 
soll es jetzt (nach Regierungsrat) beim Gymnasium zusätzlich eine 2-fach Halle geben. 
Das heisst der Kanton benützt und finanziert mit. Als nächstes geht es um den Pla-
nungskredit. IWS wird bei gutheissen des Projekts miteinbezogen. 

Projektfonds:  
Roli Fässler erinnert an den Projektfonds, welcher leider wenig genutzt wird. Der Vor-
stand hat die Richtlinien überarbeitet und etwas gelockert. In Kürze sollten diese auf der 
Homepage abrufbar sein. 

Auf der Homepage ist jeweils der aktuelle Hallenplan. Neu ist darin auch eine Liste mit 
den Hallenverantwortlichen. 

Auch auf der Homepage sind die allgemeinen Kontaktangaben. Bitte kontrollieren! 

In den Sporthallen gibt es sehr viele verschiedene Reglemente. Die IWS hat eine ein-
heitliche Version ausgearbeitet und diese der Stadt eingereicht und wartet noch auf eine 
Antwort. 

Renato dankt noch der Stadt für die Finanzierung der Sportlerehrung. 

Ausblick: Nächstes Jahr wird vom Turnverein Schönenberg Thomas Wagner in den 
Vorstand aufgenommen um die Berggemeinden zu vertreten. Er wird bereits dieses 
Jahr als als Beisitzer an den Sitzungen mitwirken. 



Dank an Brändlis für Gastfreundschaft. 

Austritte gibt es keine 

 

Keine weiteren Voten aus der Versammlung. 

Termine 2018/19 

Delegiertenversammlung:  Dienstag, 19. März 2019 
Sportlerehrung:    Samstag, 26. Januar 2019 

Schluss der Sitzung: 20.10 Uhr 

Au, 20. März 2018 

Protokollführerin: Miriam Isenring 

 


